

Bab III Hasil penelitian yang berisi tentang gambaran umum Desa Ngepeh Kecamatan Loceret Kabupaten Nganjuk, meliputi keadaan umum Desa Ngepeh Kecamatan Loceret Kabupaten Nganjuk, deskripsi tentang praktek jual beli tanah pekarangan di desa Ngepeh Loceret Kabupaten Nganjuk yang meliputi latar belakang masalah, Proses Transaksi jual beli tanah pekarangan, Pandangan Tokoh Agama Dalam Praktik Jual Beli tanah tanpa menyertakan tanamannya di Desa Ngepeh.

Bab keempat : Analisis hukum islam dari hasil penelitian lapangan yang terdiri dari praktik transaksi jual beli tanah pekarangan dan analisis hukum Islam terhadap pandangan tokoh agama tentang praktik Jual Beli tanah tanpa menyertakan tanamannya di Desa Ngepeh.

Bab kelima : Berisi tentang kesimpulan dan saran

Tabel 1. 5

Keadaan Keagamaan

No	Agama	Jumlah
1	Islam	7434
2	Katholik	-
3	Protestan	2
4	Hindu	-
5	Budha	-

d. Keadaan Sosial Pendidikan

No	Tingkat pendidikan	Jumlah
1	Belum Sekolah	627
2	Tidak Tamat Sekolah Dasar	42
3	Tamat SD /Sederajat	423
4	Tamat SMP/Sederajat	3724
5	Tamat SMA/Sederajat	1317
6	Tamat Akademi Sederajat	45
7	Tamat Perguruan Tinggi Sederajat	215
8	Buta huruf	77

Dari tabel di atas dapat terlihat jelas bahwa tingkat pendidikan penduduk Desa Ngepoh Kecamatan Loceret Kabupaten Nganjuk kebanyakan penduduknya berpendidikan, mulai dari SD, SMP dan SMA yang jumlahnya relative banyak, serta adanya tingkat lanjutan yakni dari alumni akademi sederajat dan Tamat perguruan tinggi sederajat, yang jumlahnya juga tidak sedikit namun dapat disimpulkan bahwa penduduk Desa Ngepoh Kecamatan Loceret Kabupaten Nganjuk adalah masyarakat yang masih memikirkan masalah pendidikan untuk masa depan yang lebih baik.

saling berdekatan, dan bersama-sama membentuk kampung, dukuh, atau Desa. Usaha di pekarangan jika dikelola secara intensif sesuai dengan potensi pekarangan, disamping dapat memenuhi kebutuhan konsumsi rumah tangga, juga dapat memberikan sumbangan pendapatan bagi keluarga.

Pada umumnya setiap keluarga mempunyai rumah dan setiap rumah mempunyai pekarangan, dari yang sempit sampai kepada yang luas. Jika ditelaah pekarangan mempunyai banyak fungsi. Setiap orang selalu mengidamkan keluarga sejahtera dan menginginkan tinggal dirumah dengan lingkungan yang ideal. Disamping itu, biasanya keluarga itu memelihara ternak, dimana kotoran ternak itu dapat pula menjadi pupuk untuk tanaman yang ada. Artinya pekarangan adalah sebidang tanah disekitar rumah yang terbatas sering dipagar ada juga yang tidak dipagar, biasanya ditanami dengan beranekaragam jenis ada yang berumur panjang, berumur pendek, menjalar, memanjat, semak, pohon rendah dan tinggi serta terdapat ternak.

Lahan pekarangan sudah lama dikenal dan memiliki fungsi multiguna. Fungsi pekarangan adalah untuk menghasilkan :

- (1) Bahan makan sebagai tambahan hasil sawah dan tegalnya;
- (2) Sayur dan buah-buahan;
- (3) Unggas, ternak dan ikan;
- (4) Rempah,

bumbu-bumbu dan wangi-wangian; (5) Bahan kerajinan tangan;
(7) Uang tunai.

✓ Dari data lapangan diketahui banyak tanah pekarangan pada umumnya ditanamami dengan tanaman berumur panjang, Menurut pembeli, yang melatar belakangi transaksi jual beli tanah pekarangan ini adalah harga tanah yang relatif murah dimana penjual menyerahkan tanah untuk digunakan sesuai keperluan pembeli tetapi tanaman yang berada di pekarangan tersebut masih berstatus milik penjual.

Menjual adalah memindahkan hak milik kepada orang lain dengan harga, sedangkan membeli yaitu menerimanya. Allah telah menjelaskan dalam kitab-Nya yang mulia demikian pula Nabi shalallahu 'alaihi wasallam dalam sunnahnya yang suci beberapa hukum muamalah, karena butuhnya manusia akan hal itu, dan karena butuhnya manusia kepada makanan yang dengannya akan menguatkan tubuh, demikian pula butuhnya kepada pakaian, tempat tinggal, kendaraan dan sebagainya dari berbagai kepentingan hidup serta kesempurnaanya.

Islam melihat konsep jual beli itu sebagai suatu alat untuk menjadikan manusia itu semakin dewasa dalam berpola pikir dan melakukan berbagai aktivitas, termasuk aktivitas ekonomi.

b). Adanya qabul yang harus ditanggung dan dibayar oleh pembeli sesuai dengan kesanggupan besarnya luas pekarangan yang dibayarkan.

c). Adanya kesepakatan yang diambil akibat ijab dan qabul, yaitu dalam hal pembayaran dengan cara diangsur tiap bulannya. Dalam melakukan ijab qabul pada transaksi jual beli tanah pekarangan dilakukan secara lisan. Pelaksanaan ijab qabul dilakukan dalam satu majelis ketika terjadinya akad. Kedua belah pihak melakukan kesepakatan akan terjadinya transaksi jual beli tanah pekarangan pada saat itu juga, yang dihadiri oleh kedua belah pihak penjual dan pembeli, yang hadir bersama membicarakan masalah jual beli tanah pekarangan tersebut.

b. Cara Melakukan Pembayaran Jual Beli Tanah Pekarangan Tanpa Menyertakan Tanamannya

Sebagaimana hasil penelitian yang telah dilakukan di Desa Ngepeh, bahwa yang menjadi salah satu obyek dari jual beli ini adalah tanah pekarangan adalah tanaman berumur panjang, seperti pohon mangga, dimana pohon mangga tersebut diKecualikan, hal ini disebabkan karena sebagai sumber pendapatan tahunan penduduk Desa Ngepeh. Pohon mangga di Desa ini kebanyakan di tanam di daerah kering seperti di kebun atau pekarangan rumah ada juga yang ditanam di pinggiran sawah juga di depan rumah.

- b. Ada sighat (lafaz ijab dan qabul), yaitu sighat “menjual tanah pekarangan” yaitu berbentuk ucapan dari pihak pemilik tanah pekarangan dan pihak pembeli sebagai penerima ucapan tersebut. Hal ini sejalan dengan pendapat ulama syafi’iyah bahwa jual beli harus disertai ijab qabul, yakni sighat lafaz, tidak cukup dengan isyarat, sebab keridhaan sifat itu tersembunyi dan tidak dapat diketahui kecuali dengan ucapan. Mereka hanya membolehkan jual beli isyarat bagi orang yang uzur.
- c. Ada barang yang diperjualbelikan, dalam hal ini adalah tanah pekarangan.
- d. Ada nilai tukar pengganti barang, dari data lapangan nilai tukar yang umum digunakan untuk pengganti barang yang berlaku adalah menggunakan uang.

Dalam hal ijab qabul tidak ada suatu yang bertentangan dengan hukum islam, karena pada pelaksanaan ijab qabul mereka telah terlaksana dengan penuh tanggung jawab dan ikhlas untuk menerima segala sesuatu yang akan terjadi dikemudian harinya. Hal ini berdasarkan firman Allah dalam surat la-maidah ayat 1 berbunyi:

dengan mengatakan bahwa diawal melakukan akad sudah ada kesepakatan, saling suka sama suka dan kerelaan antara dua belah pihak yang melakukan akad, oleh karena itu jual beli tanah tanpa menyertakan tanamannya yang dilakukan masyarakat Desa Ngepeh diperbolehkan menurut beliau.

Sementara menurut kiai Malikul Anwar, jual beli tanah tanpa menyertakan tanamannya bila ditinjau dari segi manfaat dan madharat dari tanaman tersebut, maka jika tanaman tersebut di manfaatkan oleh orang yang membeli tanah, jual beli tersebut tidak ada masalah. Dalam hal ini dapat diartikan bahwa jual beli tanah tanpa menyertakan tanamannya sebagai jual beli yang sah.

Namun jika tanaman tersebut dibiarkan saja atau tidak diambil manfaatnya oleh pembeli maka jual beli tanah tanpa menyertakan tanamannya tersebut tidak sah.

Menurut bapak Susilo beliau diperolah keterangan bahwa praktik jua beli tanah pekarangan tanpa menyertakan tanamanya di Desa Ngepeh benar adanya. Dalam hal jual beli tanah pekarangan tanpa menyertakan tanamanya di Desa Ngepeh, tersebut menurut pendapat beliau adalah boleh-boleh saja karena telah adanya suatu kerelaan atau keridhaan antara dua pihak ketika melakukan ijab qabul. Begitu

